

chrétienne, qui la distingue essentiellement de toutes les morales naturelles et philosophiques et en fait la règle des mœurs, je ne dis pas la plus élevée et la plus divine, mais la plus raisonnable et la plus humaine, je veux dire la mieux proportionnée à la miséricorde et à la justice de Dieu et aux exigences et aux aspirations de la nature humaine régénérée.

Aussi, après les mystères de la vie de Jésus-Christ et ceux de notre propre sanctification par la grâce, il n'en est point sur lequel S. Paul revienne avec plus d'insistance, ni qu'il enseigne avec plus de force et de clarté. Sans recueillir tout ce qu'en a dit S. Pierre en ses épîtres et S. Jean dans son Apocalypse, ni ce qu'en a dit le grand Apôtre lui-même aux Romains et aux Thessaloniens, voici tout un long et admirable chapitre, le quinzième de sa première épître aux Corinthiens, où il prêche uniquement et avec une sublime éloquence cette importante vérité de son évangile.

“Je vous rappelle, leur dit-il, l'évangile que je vous ai prêché, que vous avez cru, et qui seul peut vous sauver.” — Quel est cet évangile qu'a prêché le grand Apôtre à l'église de Corinthe ? C'est le même qu'ont prêché tous les autres Apôtres et Paul lui-même par tout l'univers, savoir : que le Christ est mort pour nos péchés et qu'il est ressuscité d'entre les morts le troisième jour, suivant les Écritures. “Voilà ce que moi et les autres Apôtres avant moi, nous prêchons et ce que vous avez cru”.

“Or, continue l'Apôtre, si l'on prêche que Jésus-Christ est ressuscité, comment se fait-il que quelques-uns parmi vous nient la résurrection des morts ? Car si les morts ne doivent point ressusciter, Jésus-Christ non plus n'est pas ressuscité. Et si Jésus-Christ n'est pas ressuscité, notre prédication n'est qu'une parole en l'air et notre foi n'est qu'un leurre ; les Apôtres ne sont que de faux témoins qui mentent à Dieu, en prétendant qu'il a ressuscité Jésus-Christ, tandis qu'il ne l'a point ressuscité, si les morts ne ressuscitent point. Car encore une fois, si les morts ne ressuscitent point, ni Jésus-Christ non plus n'est point ressuscité ; et votre foi ne sert de rien ; et vos péchés ne sont point remis ; et ceux qui sont morts dans la foi, ceux qui se sont endormis dans le Christ bercés par une divine espérance ont péri